



MERE 29 au Collège Paul Le Flem de Pleumeur-Bodou, le 13 juin 2023

Ce 13 juin 2023, à l'initiative de Monsieur Denis Le Bail, professeur d'Histoire-Géographie, une délégation de MERE 29 s'est déplacée au Collège Paul Le Flem de Pleumeur-Bodou pour présenter, devant l'ensemble des élèves de 3^{ème}, une conférence intitulée *Le Finistère et les Côtes-du-Nord, terres d'asile puis d'exil des Républicains espagnols*.

Après avoir rappelé brièvement les événements qui en quelques années ont fait basculer l'Espagne d'une monarchie à une dictature en passant par une république et un soulèvement militaire, Jean Sala-Pala a présenté les arrivées, en 1937 et 1939, des civils en Finistère. Claudine Allende Santa Cruz a poursuivi en précisant d'abord ce que furent ces arrivées en Côtes-du-Nord, avec une attention particulière au cas de Pleumeur-Bodou, puis en présentant les arrivées en Finistère des *Rotspanier*, contraints par l'Occupant de participer à la construction du Mur de l'Atlantique en tant que travailleurs forcés.

Cette séance et la présentation de l'exposition de MERE 29 entraient dans le cadre de deux projets bi-disciplinaires menés cette année au Collège Paul Le Flem :

un projet Français-Histoire intitulé « L'Homme dans la guerre » qui avait notamment conduit les élèves à se rendre le vendredi 5 mai à la base sous-marine de Brest et au fort Montbarey

un projet Espagnol-Histoire intitulé « La guerre d'Espagne », projet qui avait permis aux élèves, du 5 au 10 mars, de découvrir non seulement le nord-cantabrique de l'Espagne (Santander, Bilbao, Guernica, Saint-Sébastien, ...) mais aussi de mieux connaître certains événements liés à ce conflit.

C'est avec plaisir que nous remercions tous ceux qui ont contribué à faire de cet après-midi un beau moment de Mémoire :

MERE 29 au Collège Paul Le Flem de Pleumeur-Bodou, le 13 juin 2023

Madame Lelchat, principale du Collège

Monsieur Le Bail, Madame Auregan et Madame Le Marer, respectivement professeur d'Histoire-Géographie, d'Espagnol et de Lettres modernes au Collège Paul Le Flem

Et bien entendu, tous les élèves pour leur attention soutenue.



MERE 29 au Collège Paul Le Flem de Pleumeur-Bodou, le 13 juin 2023